

Precio de suscripcion:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Domingo 30.—**X** san Fernando rey de España.  
Lunes 31.—Nuestra Señora del Amor Hermoso.  
Martes 1.º—san Pablo Pbro.  
Miércoles 2.—san Marcelino mártir.

### Cultos

Domingo 30.—La Misa y oficio divino son de san Fernando Rey de España, confesor, con rito doble 1.ª clase color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica infra octava de la Ascension.

En la Catedral homilia por el Rdo. Sr. D. Martin Bagur Vicario.

La oracion de 40 horas y ejercicio del Mes de María continua en el Rosario esponiendo S. D. M. á las 7 de la tarde y reservando á las 8 y media Hoy predicará el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Bonet Pbro.

En san Francisco homilia por el Rdo. Sr. Ecónomo.

En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús, con motivo de ser mañana el aniversario de la reinstalacion de la Archicofradia de Hijas de María de esta ciudad las asociadas obsequiarán á su excelsa Madre con los siguientes cultos; Misa de Comunion general á las siete y media de la mañana, que se aplicará en sufragio de la asociada difunta D.ª Juana Coll Mercadal (q. e. p. d.) A las diez se cantará solemne oficio en que será celebrante el M. I. Lic. D. Sebastian Vives, Dignidad de Arcediano de esta santa iglesia Catedral. Ocupará la sagrada cátedra del Espiritu Santo el M. I. Sr. Dr. D. José Jever Pbro. Gobernador Eclesiástico de esta diócesis y Secretario de Cámara de la misma.

Por la tarde á las tres y media, se cantará el Trisagio Mariano, se hará la Visita á la Virgen y se finalizará con el canto de Letrillas y besamanos á una imagen de la Sma. de la Asociación.

En la Iglesia de María Auxiliadora de las 5 y media á las 8 habrá Misas rezadas.

A las 7 y media Misa de Comunion general que celebrará el I. Sr. Gobernador Eclesiástico Dr. D. José Jever Pbro.

A las 10 Misa mayor solemne cantada por la Capilla del Oratorio oficiando el M. I. señor Dean, y panegirizando las glorias de María el Rdo. D. Juan Mascaró Beneficiado.

A las 6 y media Trisagio Mariano cantado por la expresada Capilla, Novena á María Auxiliadora, cantándose las Ave Marías y coplas y *Te Deum* en accion de gracias por la inauguracion del nuevo altar.

Lunes 31.—La Misa y oficio divino son de santa Angela de Mérida Virgen, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de santa Petronila Virgen.

En el Rosario conclusion de las 40 horas.

Martes 1.º—La Misa y oficio divino son de san Ubaldo obispo y confesor con rito semidoble color blanco.

La oracion de 40 horas comienza en san Agustin dedicado este Mes al Sagrado Corazon de Jesús. Se espondrá á las 7 de la tarde y se reservará á las 8 y media.

Miércoles 2.—La Misa y oficio divino son de san Pablo de la Cruz con rito doble, color blanco

haciendo conmemoracion de los santos Marcelino y compañeros mártires.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

El décimotercero centenario de la conversion de los ingleses.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, porque vuelva de nuevo al catolicismo Inglaterra, que se honra con el hermoso título de Dote de María.

PROPÓSITO

Pedir é invitar á que otros pidan al Señor la conversion de la antigua *Isla de los Santos*.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los padres y madres de familia.
  - 2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.  
Dia 4; Santa Mónica.  
" 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de D.ª Agueda Anglada, Directora de coro de la Archicofradia del Corazon de Jesús, y las de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

### Tesoro del Corazon de Jesús

MES DE ABRIL.

Obras ofrecidas por las intenciones recomendadas.

1 Actos de amor. . . . .	417'251
2 Actos de resignacion y paciencia . . . . .	11726
3 Exámenes de conciencia. . . . .	1278
4 Comuniones sacramentales. . . . .	882
5 Comuniones espirituales. . . . .	6862
6 Guardia de honor. . . . .	779
7 Horas de trabajo mental y corporal. . . . .	2240
8 Horas de silencio. . . . .	3097
9 Lecturas piadosas. . . . .	1330
10 Misas celebradas ú oidas con devocion. . . . .	1702
11 Mortificaciones voluntarias. . . . .	7076
12 Obras de misericordia corporal. . . . .	532
13 Obras de celo. . . . .	4211
14 Obras varias. . . . .	153448
15 Oficios del Sagrado Corazon. . . . .	1173
16 Oraciones vocal.s. . . . .	9821
17 Recreaciones ó conversaciones santamente empleadas. . . . .	895
18 Rosarios. . . . .	1543
19 Via Crucis. . . . .	281
20 Victorias de la pasion dominante. . . . .	1867
21 Visitas al Santísimo. . . . .	1958
22 Visitas de altares. . . . .	1077

## NOTICIAS

*San Antonio Maria Zaccaria.*—Antonio María nació en Cremona en 1502 de la noble familia de los Zaccarias. Su Madre le inclinó en sus primeros años á la práctica de la virtud, confió su educacion á sábios y virtuosos Maestros, enviándole más tarde para estudiar

la Fisolofía á Pavia y la Medicina á Pádua. En 1524 obtuvo el Doctorado en Medicina con gran contentamiento de su Madre y ejerció esta Facultad apenas regresado á su pátria. A diferencia de los médicos de entonces recomendaba como primer remedio para las enfermedades la práctica de la Confesion y de los Santos Sacramentos. Pero temeroso de no poder atender suficientemente á su salvacion en aquel estado, se preparó siguiendo el consejo de su Director para el estado del Sacerdocio al que fué promovido en el año 1528 y á los 26 de su edad. Desde esta fecha se consagró á evangelizar la villa de Cremona, enseñar el Catecismo á los niños, visitar los Hospitales y Cárceles. Su ciudad natal le concedió el título de Padre de la Pátria y le dedicó monumento conmemorativo en testimonio de reconocimiento. Iba á predicar en las iglesias y plazas de la populosa ciudad de Milan y bien pronto comprendió la necesidad de buscar quienes cooperasen á su apostólica obra. En 1533 fundó una Congregacion bajo el título de canónigos regulares de S. Pablo y el año siguiente confió á la Condesa Torrelli, penitente suya, la fundacion de un nuevo monasterio de vírgenes. Estas dos nuevas congregaciones tomaron muy pronto grande incremento. El Santo eligió para los primeros trabajos de su congregacion la iglesia de S. Bernabé de Milan, de donde le viene el nombre de bernabitas dado á los religiosos. Pronto le flaquearon las fuerzas y enfermo de gravedad se trasladó á Cremona á casa de su Madre, pero advertido de la proximidad de su muerte y favorecido con una vision celestial que le envió el Señor para su consuelo entregó su alma á Dios el 5 de Junio de 1539 á los 37 de su edad. Apenas fué conocida la triste nueva por el pueblo y por el clero se apresuraron á tributarle pruebas de veneracion, siendo solemnes é impotentes sus funerales, llegando á noticia de todos su virtud y singulares méritos. Dios favoreció la devocion á su siervo con especiales gracias y prodigios y Pio IX desde su destierro de Gaeta en 1849 proclamó sus virtudes en grado heróico. Leon XIII le confirió el título de Beato y aprobados los milagros necesarios para proceder á su Canonizacion y terminado el proceso de la misma fué adscrito el dia 27 del actual en el número de los Santos.

*San Pedro Fourier.*—Nació el 30 de Noviembre del año 1565 en Miracourt de la Lorena, hijo de Domingo y Ana Nacquat, quienes le consagraron al Señor desde su más tierna edad. Ya en sus primeros años fué el modelo de sus compañeros especialmente en las escuelas, por su modestia y piedad. En 1578 sus Padres le enviaron á la Universidad de Pont-A-Moucon dirigida por los Padres Jesuitas y despues de tres años de estudiar la Filosofia se ocupó en la educacion de los jóvenes. Contaba 25 años cuando en 1585 entró en la congregacion de los canónigos regulares de S. Agnstin en el convento de Cheau-

Monzay donde hizo su profecía solemne en 1586. Fué ordenado de sacerdote el 23 de Febrero de 1589. Pedro Fourier volvió pronto á la Universidad para estudiar la Teología. Apenas obtuvo el Doctorado en dicha Facultad se le confió la administración de la parroquia de Cheau-Monzay y proponiéndole después que eligiese entre tres Beneficios escogió el más pobre, el de Mattaincourt, tomando posesion de su nuevo cargo el 1.º de Junio de 1597. Desplegó en él un celo tan ardiente por la salvacion de las almas y se mostró tan solícito en la administración de los Sacramentos y predicacion de la divina palabra que bien pronto su feligresía cambió de aspecto. No descuidó tampoco el provecho material de sus feligreses, fundando con dicho objeto una casa de providencia para los desgraciados. Caritativo en extremo distribuía entre los pobres las rentas todas de su Beneficio y consagraba preferente atención á la enseñanza de los niños como parte más predilecta, según él decía, del corazón de Jesucristo. Para perpetuar su celo por la Iglesia y especialmente por la Francia reformó la orden de canónigos regulares de Lorena á la que dió el título de la Congregacion de Nuestro Salvador y de la cual fué Superior General. Ni aun con esto se dió por satisfecho su celo y fundó una nueva familia de religiosas dedicadas á la instruccion y educacion de las jóvenes, siendo su primera superiora la Sig. Alice le Clerc. Esta nueva congregacion de Nuestra Señora ha hecho rápidos progresos por la Francia. Dotado de una virtud angelical y de una inteligencia clarísima y llena su palabra de unción convertía á los pecadores; afianzaba á los católicos en la fé, impidiendo los progresos de la Reforma y estimulaba al Clero en la práctica de sus deberes. Lleno de méritos pasó de esta vida al Cielo en Grez el 9 de Diciembre 1640, invocando amorosamente á la Virgen al enviar á Dios su postrer suspiro. Su cuerpo fué trasladado á Mattaincourt. Los continuos prodigios que Dios obró por medio de su siervo movieron á Benedicto XIII á inscribirlo en el número de los Beatos el 29 de Enero de 1730, y ahora Leon XIII aprobados los nuevos prodigios le concedió el título y honor de Santo.

Concilio norte-americano.— El Soberano Pontífice ha nombrado una Comisión constituida por algunos Obispos y Sacerdotes de ilustración reconocida, encargada de estudiar los asuntos que habrán de ser objeto de las deliberaciones del próximo Concilio nacional de los Estados Unidos. Leon XIII redacta en los actuales momentos una carta á los Obispos angloamericanos, en la que tratará del Concilio, encomiando su importancia. El concilio será presidido por el delegado apostólico Mons. Martinelli.

Una universidad católica en Méjico.— La Santa Sede ha publicado el decreto de aprobación de la Universidad católica fundada en la capital de Méjico por el arzobispo Mons. Próspero Alarcón, con el concurso de excelentes profesores de las Facultades de Filosofía, Teología y Derecho Canónico.

### INFORMACION TELEGRAFICA

En el Congreso se leyó esta tarde un proyecto de ley en el que se dice que se autoriza al Gobierno para dar las garantías que sean necesarias para las operaciones que convenga realizar por cuenta del Tesoro filipino, con objeto de atender al orden público en aquellas

atenciones á que no alcancen los recursos ordinarios.

Se leyó además otro proyecto en el que se dice que se considera subsistente para el ejercicio de 1897-98 la autorización otorgada en Julio 96 para arbitrar los recursos que se necesiten con objeto de atender al restablecimiento del orden público en Cuba.

—La prensa inglesa sigue estudiando muy atentamente los asuntos de España.

—El corresponsal del *Times* en Madrid ha telegrafiado á dicho periódico que el señor Cánovas habrá creído que ha elegido la mejor solución para el problema político planteado, pero que el país no lo creará así seguramente.

—El *Standard* dice que la situación política es insegura.

El *Financial Times* estudia detenidamente la situación económica. Atribuye la gran diferencia en los cambios el desnivel entre la circulación fiduciaria y las reservas del Banco y á la mucha acuñacion de plata.

—El ministro de la Guerra asistirá hoy á la sesion del Senado con objeto de facilitar algunos datos á la Comisión que ha de dictaminar acerca del proyecto de reforma del artículo 70 del Código de Justicia militar.

Dicho Ministro someterá á la firma de la Regente los siguientes nombramientos:

Para el Consejo Supremo de Guerra al general Echaluze.

Segundo jefe de la Capitanía general de Aragon al general March.

Ayudante de la Regente al general Espinosa de los Monteros, y jefe de la cuarta seccion del ministerio de la Guerra al general Barraquer.

Para un importante cargo en Badajoz al general Martitegui.

### La igualdad del cambio

Cierto zapatero, comunista por más señas, leía un periódico, cuando entrando uno de sus parroquianos le preguntó:

¿Que lee V. Sr. Crispin?

Leo «El Socialista». ¡Este si que es verdadero amigo del pueblo! Oiga V., oiga V... «Uso por uso, propiedad por propiedad; eso es la igualdad del cambio. En otros términos, pero que el cambio sea igual es preciso que el inquilino recobre su dinero cuando el propietario recobre su casa, pues entonces el propietario habra tenido el uso del dinero del inquilino, y el inquilino el uso de la casa del propietario: cuando el uno recobrase la propiedad de su casa, el otro recobraría la propiedad de su dinero: el cambio seria igual». ¡Eh! ¿Que tal? No es esto hablar en tonto; no le parece á V.

No está mal discurrido—contestó el parroquiano—y hasta podemos hacer la aplicación enseguida.

Vea V.: hace seis meses le compré y le pagué á V. mis botas: V. ha hecho uso de mi dinero, yo he hecho uso de sus botas: ahora le devuelvo á V. las botas, y V. me devuelve el dinero y quedamos en paz. ¿Eh?

### GACETILLA.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 26 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de

D. Magin Bonet con asistencia de los señores Tuduri, Anglada D. Pedro, Llorens, Mascaró, Cortes, Anglada D. Juan, Mercadal D. Rafael y Mercadal D. Martin, fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines Oficiales de la provincia y enterado el Ayuntamiento de las órdenes y disposiciones en ellos insertas, acordó su cumplimiento en cuanto sean de la competencia de esta Corporación.

Se aprobó la terna formada por esta alcaldía para el nombramiento de Vocales de la Junta Municipal de Sanidad para el bienio de 1897-99.

Habiendo terminado la contrata del Médico Titular el día siete del presente mes, la Alcaldía nombró Médico Titular interino al mismo D. Rafael Guarino Sarriera, interin se procede á la formación de condiciones y nombramiento en propiedad.

Dióse cuenta de una solicitud presentada por D. Salvador Medir, Maestro de obras, vecino de Barcelona, en demanda de la autorización competente para establecer en esta ciudad una Estación Central de electricidad montada con sujeción á los últimos adelantos y colocar cables aéreos en las calles, paseos y plazas para la conducción de la energía eléctrica y su distribución á las casas y establecimientos particulares que lo deseen; así como para la colocación de postes y consolas con sus aisladores para el tendido de los conductores, comprometiéndose al arreglo de los desperfectos que se pudieran ocasionar en los edificios, con motivo de estos trabajos.

Y como para los estudios y trabajos preliminares se necesita cierto tiempo material antes de estar en condiciones de redactar el proyecto, pide además que el Ayuntamiento se comprometa por su parte á no conceder autorización analoga, si se pidiese, durante el término de doce meses, á contar desde el día en que la autorización le fuese oficialmente comunicada. Enterado el Ayuntamiento con satisfacción se acordó que pase á la Comisión de Policía Urbana y á la de alumbrado para que informen.

Se acordó la formación de los correspondientes pliegos de condiciones para las subastas del arriendo de los derechos establecidos sobre el ganado que se sacrifique en el Matadero público, durante el año económico de 1897-98; arriendo de los puestos de venta de carnes; y suministro de aceite y petróleo durante el presente año.

Se acordó autorizar á D. Miguel Cairmaris Prats para reformar la fachada de la casa n.º 15 de la calle de la Fuente.

Mañana, último domingo del presente mes, celebrarán reunion reglamentaria los Sres. Celadores y Celadoras del Apostola-

do de la Oracion: la de Celadoras será á las 5 de la tarde, en la sacristia de S. Agustin; la de Celadores, en el Circulo Catolico, al anocheecer; pudiendo concurrir á esta los asociados de cada coro.

En dicha Iglesia, durante el próximo mes de Junio habrá todos los días, á las 5 y media de la mañana, misa rezada en el altar del Sagrado Corazon de Jesus, con lectura y puntos de meditacion, distribuyéndose entre los concurrentes la «Hoja espiritual» propia del día. Por la tarde, durante la exposicion de Cuarenta Horas, se aplicará diariamente un acto especial de piedad para la Liga de oraciones.

En cumplimiento de lo dispuesto por el Sr. Gobernador Eclesiástico, en la Parroquia de San Francisco mañana á las 5 y media se dará principio á la novena en honor del Espiritu Santo, con esposicion del Santisimo, Misa, himno del *Veni Creator*, rezo del Santo Rosario, versículos y oracion.

Mañana por la tarde, el Circulo Catolico de Obreros de esta ciudad celebrará reunion general con el objeto de inaugurar la nueva Seccion de socorros y caridad recientemente creada por aquella sociedad.

Segun noticias recibidas por el último correo, despues de terminada la santa mision en la ciudad de Teruel, el celoso P. Villarrubias de la Compania de Jesus dirigió á los pobres presos de aquellas cárceles, por espacio de algunos días, fervorosas y oportunas pláticas á fin de prepararles para la Comunion pascual, verificándose al efecto un solemne y tiernísimo acto con asistencia del Sr. Alcalde, varios tres Magistrados de la Audiencia y otras personas de carácter oficial. Celebró la Misa en la misma capilla de la cárcel, la que de antemano había sido adornada elegantemente, y distribuyó el Pan Eucarístico a los presos el M. I. Sr. Dr. D. Lino Singla, Secretario de Cámara, habiéndose acercado aquellos á la sagrada mesa con visibles muestras de piedad y recogimiento. Concluida la funcion, se les obsequió, de parte del bondadoso Prelado de la Diócesis, Excmo. é Ilmo. Dr. Comes y Vidal, con un delicado desayuno y tabacos, habiendo dispuesto Su E. I. que se les sirviera al mediodía una abundante y suculenta comida, lo que prueba que para aquel amable Prelado son los pobres reclusos objeto de su inagotable caridad y del amor especial que su corazon de Padre siente para con sus desgraciados hijos.

Dice «El Noticiero».

«Con satisfacción comunicamos á nuestros lectores que en estos pasados días ha sido arrancado el último cartel en que se leía: «En esta casa hay viruela», huésped fatídico que moraba entre nosotros desde el mes de Agosto del pasado año.

De larga duracion ha sido su permanencia en esta ciudad, pero por fortuna pocas son sus víctimas que no puedan contarle, es decir, que las funciones causadas por esta enfermedad son en muy escaso número, si bien sus atacados bastantes.

En Francia tienen la suerte de tener por lo menos un diputado que se interesa por la suerte de los obreros.

El abate Lemire, presentó en la Cámara al proyecto de renovacion del privilegio al Banco de Francia una enmienda por la que se estipula que ingrese en el Tesoro el valor de los billetes del Banco extraviados, y no sujetos de consiguiente al reembolso obligado.

El ingreso que por este concepto tendría el Tesoro se calcula en 50 millones de francos.

El abate Lemire propone que se destinen esos fondos á la construccion de viviendas para las clases obreras.

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 29.—3'10 m.

Dicen de San Petersburgo que en el parque del palacio del emperador Nicolás ha sido hallado un sujeto armado de revolver y puñal. Ha declarado que trataba de asesinar al emperador. Créese que padece de enajenacion mental.

## Auxilium Christianorum

Porque es tu nombre escudo soberano  
Que rompe las tartáreas cimitarras;  
Porque al imperio de tu voz desgarras  
El bárbaro oriflama del pagano;  
Porque tan sólo tu piadosa mano  
Puede extirpar del vicio aún las hondarras;  
Porque ella sólo de infernales garras  
Puede librar al corazón humano;  
Porque transmutas la punzante espina  
En gaya rosa y cambias en idilio  
Los azares de aquel que peregrina  
Resignado del mundo en el exilio,  
¡Madre y Señora! por doquier te llaman  
Y Auxilium Christianorum te proclaman.  
G. E.

## VARIÉDADES.

### CHARADAS.

Con la primera segunda  
mejor fruto el arbol da;  
la cuarta con dos se encuentra  
junto á las costas del mar;  
preposicion muy sencilla  
en mi tercera verás,  
y mi todo es instrumento  
de muy grande utilidad.

2.<sup>a</sup>

Ciudad es prima tercera;  
la segunda un animal,  
y el todo espíritu puro  
siervo de un Dios inmortal.

3.<sup>a</sup>

Alabanza es tres primera;  
tiempo de verbo una dos;  
un pronombre la tercera,  
y mi todo es una flor.

JACINTO.

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.<sup>a</sup> LU-CE-RO.

A la 2.<sup>a</sup> MAR-MO-LIS-TA.

De Mahon nos envian el siguiente escrito para su publicacion.

## LA ASOCIACIÓN CATEQUÍSTICA

El domingo último, en la iglesia parroquial de N. Sra. del Carmen, celebró la Asociación Catequística allí establecida, su primera función en honor de la Sagrada Familia bajo cuya protección se ha fundado. A la comunión general celebrada en la capilla titular, asistieron un número regular de socias pobres, y algunas señoras protectoras. Por la tarde, la función ante la misma capilla, estuvo igualmente concurrida; dirigiendo la plática el Rvdo. Sr. Cura Regente, Director de la Asociación, quien estuvo inspiradísimo, así al escoger el tema como al desarrollarlo, pues versó aquella plática acerca del cumplimiento de la Ley de Dios tan importante para que las familias cristianas de todas clases se asemejen al verdadero tipo, á la Sagrada Familia; demostrando que, sin el cumplimiento de esos sagrados deberes no puede subsistir orden en las familias y de consiguiente no subsistirá tampoco en los pueblos y naciones.

Esta función, en sí tan sencilla, tuvo emocionados los corazones de quienes saben sentir, y elevaba la mente á ideas sublimes. Y es que la Asociación Catequística tiene un fin elevadísimo que conviene dar á conocer á quien lo ignore ó no se haya fijado en su objeto final y supremo. Vamos, pues, á dar una idea aunque muy suscita de ello á fin de que, las almas buenas, generosas, desprendidas y de sentimientos nobles y elevados, se llenen de entusiasmo y contribuyan á tan piadosa obra con una limosna mensual, si quiera sea insignificante en la materialidad, pero que siempre será de un valor inmenso atendiendo á la buena voluntad y á las consecuencias que pueda soportar.

La Asociación Catequística tiene el nobilísimo fin de unir con los lazos de la caridad la clase menesterosa con la clase acomodada, ó mejor dicho: la mujer pobre con la señora de elevada posición. Pero ¡que lazos de caridad! No los que representa una limosna dada por mano de una señora á un pobre, ante la cual aparece una diferencia de posición; y si bien es verdad que se procede las más de las veces con verdadero espíritu cristiano por parte de la que da la limosna, casi siempre resulta, si no humillada la que la recibe, al menos con cierta nota de diferencia entre las dos: idea que causa frecuentemente una impresion en la clase pobre, mayormente en aquellas personas mal avenidas con su suerte, que les hace envidiar la posición de las que consideran superiores á ellas; y no es raro que la limosna extraída del bolsillo de la señora vaya acompañada de algún sentimiento de vanidad, considerando que si se acerca á la pobre es para socorrerla únicamente, y suponiendo una diferencia de fortuna por la cual se ve ella favorecida. No digo que esto suceda siempre; demasiado reconocida es la piedad de algunas señoras de Mahón; pero el espíritu del cual se introduce en todo; y si no sucede generalmente pueden darse casos, ó al menos el peligro existe.

La Asociación Catequística tiende á espiritualizar la obra de la caridad, tiende á hacerla útil sobre todo á las almas, tiende á unir la humildad con la caridad á fin de entretejer una doble corona á las señoras que la practiquen; y tiende por otra parte á levantar el ánimo de las pobres, haciéndoles ver que son dignas de formar sociedad con las de clase acomodada, que la Religion las une y abraza y que, formando todas un cuerpo, nada las divide, porque la fortuna no tiene más importancia que la de ser un medio de auxilio á las que no sean favorecidas por ella.

En resumen: la Asociación Catequística enlaza las ricas con las pobres, no sólo con los lazos de la caridad que socorre, sino con los de la caridad que iguala; y brindando, la señora, con su amistad á la pobre, la atrae á la piedad y á la virtud. ¡Ah! No lo dudéis señoras piadosas, las que deseais atraer las pobres al conocimiento y á la práctica de sus deberes. Muchas pobres no los cumplen porque no los conocen; se alejan del templo y van á buscar sociedad donde se corrompen; pero el día que comprendan que no os consideraréis rebajada formando sociedad con ellas, que váis á buscarlas, que os complacéis en estar á su lado, que en el templo formáis coro con ellas, y que os reunís juntas para tratar del bien común, en una palabra, que este trato no es como de superior á inferior, sino como de amiga á amiga, no podáis resistir á la influencia de la caridad, y se rendirán á vuestras insinuaciones. Entonces las atraeréis á la virtud, y las llevaréis al templo, y cobijadas unas y otras bajo el amparo de la Sagrada Familia, constituiréis el encanto de los Angeles.

Por lo visto se deduce que el objeto final no puede ser más elevado, ni más noble, ni más digno del apoyo de toda persona que alimente su pecho una chispa de caridad, pues nada menos que se propone dar verdadera dirección á la caridad de las señoras, y atraer á las pobres á la instrucción y á la práctica de sus deberes, y á levantarlas de su abatimiento moral y material.

Expuesto el objeto final vamos á ver los medios de que ha de valerse la Asociación para lograrlo.

El primero es instrucción catequística á las niñas pobres; mas como esto lleva sus gastos, pues deben comprarse premios para atraerlas, de ahí la necesidad de reunir algunas limosnas, y también la necesidad de personal docente para instruir las. ¡Qué obra tan meritoria! Nunca una señora empleará mejor el tiempo que sus ocupaciones le dejen libre que en beneficio del alma de esas criaturas cuyos padres, unos por ignorancia y otros por desidia, dejan de cumplir con ellas tan sagrado deber. ¡Señoras que estáis en condiciones de poder hacerlo! Una horita cada domingo no os quitará nada de vuestras diversiones, y en cambio os proporcionará el inefable placer que deja al alma buena una acción generosa. ¡Caballeros y Señoras que no podeis asistir personalmente á esta obra magnífica! Contribuid con una limosnita mensual, siquiera sea la de diez céntimos de peseta, pues muchas cantidades pequeñas formarán una grande. No arredre á nadie el no poder contribuir con una cantidad más crecida, pues bien se comprende que las circunstancias por que atravesamos y las necesidades que se presentan continuamente no permiten desembolsos considerables. Lo que importa es que vuestro nombre figure en la lista para asociaros con las pobres; y, una ínfima cantidad de diez céntimos no perjudica ningún bolsillo.

Otro medio de que se vale la Asociación es asistencia á las enfermas: asistencia material con socorros materiales según lo permitan los fondos de la Asociación, medio que conduce al socorro moral y espiritual cuando lo necesitan.

Sírvese también la Asociación de otro medio para atraer especialmente á las jóvenes á la práctica de sus deberes: éste es el de procurarles trabajo y colocación como sirvientas. «No hay para que encomiar esa altísima obra: las personas de reflexión deduzcan las consecuencias morales que de esto pueden resultar. Sirve este medio de estímulo á las jóvenes

para asociarse, dando ocasión á frecuentar el trato con las señoras buenas, y siendo un medio de asistir por lo menos una vez al mes á la plática que á unas y á otras se dirige en la función que se celebra ante la Sagrada Familia. Entiéndase, que las pobres que se asocien para disfrutar de las ventajas dichas no han de abonar cantidad alguna: sólo lo han de abonar las señoras que se suscriban como socias protectoras, pudiendo éstas últimas suscribirse por la cantidad mensual que quieran.

Pero además de esto hay en la Asociación otra sección muy importante y que también conviene apoyar porque conduce al mismo fin que las otras. Esta sección es la de socorros mútuos. La clase trabajadora que está en condiciones de hacer algún pequeño ahorro mensual, lo deposita en la Asociación, quien se obliga, en caso de enfermedad de una de estas socias á socorrerla diariamente por espacio de dos meses, con doble cantidad de la que mensualmente hubiere depositado. Mas como por de pronto esta sección se halla sin fuerzas por ser corto aun el número de asociadas á ella, sería muy laudable que algunas personas pudientes se suscribieran con una cantidad, como protectoras especiales de esta sección, á fin de que, creciendo en recursos pudiera dársele empuje hasta tanto pueda subsistir por sí sola.

En vista de esto es de esperar que todas las personas de corazón noble y generoso, todas aquellas que anhelan el bien de sus semejantes, y sobre todo las que deseen dar pruebas de verdadera caridad sin mezcla de cosa que la desvirtue, es de esperar digo, que no permanecerán indiferentes antes al contrario, inspirándose en tan nobles sentimientos apo-

yarán de la manera que les sea dable esa obra tan magnífica iniciada por una alma llena de caridad, por una persona que tan gratos recuerdos ha dejado entre los verdaderos piadosos de esta isla; y, sobre todo una obra que ha merecido el entusiasta aplauso de nuestro Ilmo. y Rvdmo. Prelado.

## ANUNCIOS

Está para vender una casa de la calle de Curniola número 22 y un hortal de recreo situado en el camino de san Juan.

En la calle de las Parras número 11 informarán.

**E**L Banco de Ciudadela compra oro de todas clases y cupones del 4 p<sup>o</sup> Exterior y de Billetes Cuba, á precios elevadísimos.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

# LA MARÍTIMA

COMPAÑÍA MAHONESA DE VAPORES

## Precios de pasajes

De Mahón á Alcudia y Barcelona, y vice-versa.

De Mahón á Barcelona directamente, y vice-versa.

1. <sup>a</sup> Cámara, incluso el impuesto de 15 p <sup>o</sup> y de tráfico	Ptas.	12'50
» » Niños menores de 7 años » » »	»	6'75
2. <sup>a</sup> » incluso el impuesto de 15 p <sup>o</sup> y de tráfico	»	9'13
» » Niños » » » » » » »	»	4'80
Sobre cubierta, incluso el » » » » »	»	4'85
» » Niños » » » » » » »	»	2'55

A tenor de esta tarifa, ó sea á la mitad de la antigua, se ha rebajado también la de carga, debiéndose entender que esta rebaja no rige para los pasajes y carga que se despachen para Alcudia y vice-versa.

Despacho de todos los vapores de «La Marítima» en el BANCO DE CIUDADELA, hasta el día anterior al de la salida del vapor respectivo.

## SOLIDEOS

Se hallan de venta en el comercio de J. anet.

Son de seda, de una sola pieza, forrados de fina badana.

**DINERO.** Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantía de valores del Estado, hasta la cantidad de *Cincuenta mil duros*, en partidas que no bajen de *diez mil pesetas*.

Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.